

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 6 de abril de 2022.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Hoy, el cuarto informe de Urquiza Beltrán

Estatal:

Participa Sedagro en Seminario Financiero para el Sector Agropecuario

Nacional:

Con bachillerato, 12.1% de las trabajadoras del hogar; 1.7% cursaron nivel superior:
Conapo

Internacional:

Proteínas de saliva ayudan a predecir desarrollo de Covid-19 grave, revela estudio

La UAEM en la prensa:

Hoy, el cuarto informe de Urquiza Beltrán

Hoy al mediodía, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán al Consejo Universitario, informará sobre los avances de la institución en el año 2021. A través de un boletín informativo, la UAEM da a conocer que el evento tendrá lugar de manera presencial a las 12:00 horas en el auditorio "Gral. Emiliano Zapata" y se transmitirá a través de la página electrónica institucional: www.uaem.mx, así como en las redes sociales institucionales. Al respecto, la UAEM adelantó que en el año 2021 se realizaron actividades híbridas y el retorno paulatino a las actividades presenciales en la institución, que cuenta con 95 cuerpos académicos, el 61 por ciento de ellos consolidado, y el 63.7 por ciento de los PTC están adscritos al Sistema Nacional de Investigadores. Se da a conocer que en el ciclo escolar 2020-2021, la UAEM alcanzó una matrícula de 43 mil 784 estudiantes, de los cuales 12 mil 146 pertenecen al bachillerato, 30 mil 248 a licenciatura y mil 390 a posgrado. La UAEM comunica que se ha mantenido un equilibrio entre los gastos y los ingresos y durante el año 2021 se obtuvo un financiamiento extraordinario por un monto total de 21 millones 922 mil 691 pesos, en el marco del Fondo de Aportaciones Múltiples para Nivel Medio Superior y Nivel Superior. Se informa además que la Unidad de Atención a Víctimas de la Violencia de la UAEM ha impulsado acciones para que la equidad de género sea una política universitaria. En este sentido se realizaron 23 actividades con un aforo de dos mil 81 asistentes; en este tema la institución no informa el número de quejas recibidas ni de los procesos en que se encuentran, no obstante haberse hecho públicas denuncias de acoso y hostigamiento en los espacios universitarios.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/203638-hoy-el-cuarto-informe-de-urquiza-beltran.html>

Habilitan estanque con peces koi en la Preparatoria 5 de la UAEM

La Preparatoria Número 5 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que se ubica en este municipio, informó que ha sido habilitado en sus instalaciones un estanque con plantas acuáticas y peces koi, como parte de las actividades recreativas y sustentables. Autoridades del plantel dieron a conocer que se ha visto cristalizado este proyecto de un estanque con plantas acuáticas y peces koi, con la finalidad de promover espacios no sólo académicos, sino también recreativos y sustentables. Las autoridades recordaron que el pasado 31 de marzo se cumplieron 68 años de esa institución, que ha formado varias generaciones de jóvenes, haciendo frente a todas las circunstancias que se han presentado, y que siempre han logrado salir adelante juntos, estudiantes, profesores y trabajadores de confianza y administrativos, así como la sociedad en su conjunto. Señalaron que se tiene el compromiso por una educación de excelencia. Del mismo modo, mencionaron que está abierto el prerregistro para nuevo ingreso, que se puede realizar en la página www.uaem.mx, con horarios de atención en el plantel para canje de fichas 09:00 a 16:00 horas, los días viernes 29 de abril, con atención para personas con apellidos que inicien con la A y hasta la G; lunes 2 de mayo, de la H a la O, y martes 3 de mayo, de la P a la Z. El examen de admisión se realizará el día 5 de junio y la publicación de resultados será el 26 de junio, en el sitio de Internet de la UAEM.

La Unión de Morelos, (Redacción),

<https://launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/203647-habilitan-estanque-con-peces-koi-en-la-preparatoria-5-de-la-uaem.html>

Gana UAEM boleto a etapa nacional

Después de la actividad deportiva que se vive en los selectivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el resultado final del encuentro fue de 33 a 7 a favor de la UAEM en contra de la ENED CDMX, el equipo femenino de handball logra el triunfo y obtienen su pasaporte a la máxima justa deportiva universitaria que en esta ocasión será la sede Ciudad Juárez, Chihuahua. Desde un comienzo la escuadra de Venadas UAEM comandadas por la entrenadora Yuri Serna, se impuso a su oponente, lo que quedó demostrado que en el Campus Universitario hay talento. En este sentido, la dirección de deportes UAEM, que encabeza Álvaro Reyna Reyes, envió una felicitación a todo el equipo tanto jugadoras como cuerpo técnico y manifestó que esto es un buen augurio para que los demás atletas pertenecientes a los diferentes equipos representativos se motiven, den su máximo rendimiento y obtengan más pasaportes a la Universiada Nacional 2022. Finalmente es importante destacar que en otras sedes comenzó la actividad del baloncesto 5x5 y voleibol de playa, en ambas ramas.

Lo de Hoy Morelos, p.24, (Mitza Pérez),

<https://morelos.lodehoy.com.mx/en-juego/2022/04/05/11616/gana-uaem-boleto-etapa-nacional>

Columna: Vivencias ciudadanas: UAEM

Sin duda alguna, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es el centro de cultura más importante del estado, y podríamos señalar de la región, ya que a ella acuden alumnos de los estados vecinos gracias a su

reconocida calidad académica. En los últimos días pudimos enterarnos de las declaraciones del señor rector, en las que señala que, además de fortalecer los programas de austeridad para lograr ahorros importantes durante el año, a fin de evitar los problemas que recurrentemente ha tenido la máxima casa de estudios, así como para apoyar el proyecto del ejecutivo para poner en marcha un nuevo hospital estatal con participación universitaria, mientras que el mandatario estatal gestionaría ante la Federación que se les condonen las deudas que tienen con el IMSS e Infonavit. Fue claro el rector al expresar que se ha reunido y platicado con el gobernador Blanco Bravo, quien está dispuesto a donar un predio con la finalidad de que ahí se construya un hospital que tanto demandan la sociedad y la máxima casa de estudios; apoyando técnicamente en su constitución y posteriormente en su manejo. Por su parte, el ejecutivo del estado gestionaría ante la federación para buscar condonar las deudas de la UAEM. De manera concisa y clara señaló, con relación al déficit que tiene actualmente la UAEM, que es muy similar a la del año pasado, cuando se pudo salir con 250 millones de pesos, recursos que le permitieron pagar lo referente a los aguinaldos y las demás prestaciones de fin de año, por lo que confió en que para este 2022 se pueda liquidar algunas deudas que se tienen con diversas instituciones, aunado esto al ahorro que se está haciendo para que en diciembre se requieran menos recursos financieros, a diferencia del año pasado. El rector Urquiza Beltrán refirió que las deudas que tiene la UAEM con instituciones como el Infonavit son cantidades pequeñas, con relación a lo que antes se debía, a diferencia de lo que se debe al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para lo cual buscan gestionar ante las autoridades federales, con el acompañamiento del gobernador Cuauhtémoc Blanco, que se llegue a un acuerdo y se pueda resolver el problema financiero. (...)

Diario de Morelos, p.6, (Teodoro Lavín).

Estatal:

Participa Sedagro en Seminario Financiero para el Sector Agropecuario

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario Sedagro, participó en el Seminario del Sistema Financiero del Sector Primario, impartido a profesionistas y alumnos interesados en participar dentro del sector crediticio dirigido a las actividades agropecuarias. Frente a profesores, alumnos y autoridades académicas de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), personal de la Sedagro, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y de los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) presentaron temas sobre las reglas de operación de créditos dirigidos al sector primario. La dependencia estatal dio a conocer los esquemas de financiamiento a los que productores agrícolas y pecuarios pueden acceder, además de los beneficios que esta apertura crediticia representa y los aspectos a considerarse antes de incluirse a un programa de financiamiento. Que interesantes estas acciones que visibilizan las actividades agropecuarias con futuros profesionistas de las mencionadas áreas para sumarse al fortalecimiento del sector agropecuario del estado de Morelos.

La Crónica de Morelos, (Katia Arriaga),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/participa-sedagro-en-seminario-financiero-para-el-sector-agropecuario/>

Lo de Hoy Morelos, p.3, (Sin firma).

Se va UTEZ de vacaciones, pero antes presentarán resultados de lo aprendido

La rectora de la Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata (UTEZ), Sandra Lucero Robles Espinoza, anunció una serie de eventos escolares antes de salir de vacaciones de "Semana Santa", del 11 al 18 de abril. "En la UTEZ nos enfilamos al primer cierre del cuatrimestre que se desarrolló de forma presencial, pero ahora un poco más de tres mil 500 estudiantes, tendrán un receso académico desde el 11 de abril y retornarán el 18 del mismo mes", dijo la rectora. Así, "al cierre de actividades del primer cuatrimestre del año, el primero presencial tras dos años de actividades virtuales por la contingencia sanitaria, en este primer cuatrimestre los estudiantes de los 20 programas educativos y la comunidad estudiantil pusieron en práctica todo el conocimiento teórico". El próximo viernes, señaló Lucero Robles, los estudiante presentaran sus mejores proyectos tecnológicos, pasarelas de modas y concurso de talentos, que les darán la calificación final. Y, continuará la venta de fichas a través de la web.

Diario de Morelos, p.2, (Luis Flores),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/se-va-utez-de-vacaciones-pero-antes-presentar-n-resultados-de-lo-aprendido>

Rechaza Salud Morelos dejar uso de cubrebocas en sitios abiertos

En Morelos es obligatorio el uso de cubrebocas en espacios abiertos y cerrados; además se descarta decretar como opcional el utilizarlo, aseguró el secretario de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas. En entrevista, dijo que mientras no se avance en el proceso de vacunación contra el virus y hasta que no se determine el covid-19 como estacional (por temporada), "la medida se mantiene y los morelenses deberán utilizarlo". Con ello, el

funcionario estatal puntualizó que a diferencia de la Ciudad de México y Nuevo León, en Morelos sí es obligatorio para lugareños y visitantes.

El Regional del Sur, p.4, (Guadalupe Flores),

<https://www.elregional.com.mx/rechaza-salud-morelos-dejar-uso-de-cubrebocas-en-sitios-abiertos>

Intensifican la vacunación

Este mes se intensificará la campaña de vacunación contra Covid-19, para aplicar la dosis de refuerzo, informó Marco Antonio Cantú Cuevas, secretario de Salud. Lo anterior luego del anunció que realizó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, quien destacó que en este mes, con el apoyo de las entidades federativas se realizará un operativo especial para lograr la aplicación de las dosis de refuerzo en las personas que hacen falta, con la meta de lograr altas coberturas. López-Gatell detalló que la cobertura nacional de esquema completo de vacuna contra el Covid-19, se ha quedado en un 90 por ciento de la población mayor de 18 años. Mientras que en el caso del refuerzo, en adultos mayores de 60 años es del 70 por ciento; en personas de 40 a 59 años, el 52 por ciento; y, en jóvenes de 18 a 39 años, solo el 47 por ciento. Por lo anterior se busca aplicar los biológicos porque está demostrado que en las personas que están vacunas el Covid-19 genera una enfermedad leve. Al respecto, Cantú Cuevas exhortó a la población que hace falta de recibir su vacuna contra el Covid-19 a que acuda a los módulos fijos que están distribuidos en todo el estado para recibir sus vacunas, incluso, para las personas que por algún motivo todavía no tienen ninguna dosis. Respecto a la vacunación de menores de edad para menores de cinco años en adelante, destacó que en reunión nacional les indicaron que todavía no se cuentan con todos los estudios necesarios, por lo que se espera que la Secretaría de Salud lo apruebe. Finalmente, Cantú Cuevas destacó que en Morelos el uso del cubre bocas es obligatorio y mientras el Gobierno Federal no emita lineamientos que recomiende dejar de usarlo, se continuará con la misma política.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Diez mujeres y ocho hombres son las más recientes víctimas del Covid-19

La Secretaría de Salud informó que a la fecha en Morelos se han estudiado 309 mil 787 personas, de las cuales se han confirmado 69 mil 478 con coronavirus Covid-19; 72 están activas y se han registrado 5 mil 276 defunciones. Los nuevos pacientes son 18 personas: 6 casos en Jiutepec; 5 en Cuernavaca; 2 en Cuautla; 2 en Emiliano de Zapata; 1 en Temixco; 1 en Xochitepec y 1 en Yautepec. De esta cifra, 10 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata y Jiutepec; quienes están en resguardo domiciliario. También 8 hombres de Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec, Temixco, Xochitepec y Yautepec; de los cuales 6 se reportan aislados en sus hogares, 1 hospitalizado grave y 1 deceso. En tanto, las defunciones corresponden a 2 masculinos de Cuernavaca y Tlaltizapán, que presentaban hipertensión; también 1 fémina de Axochiapan, que padecía hipertensión e insuficiencia renal crónica. La institución mencionó que, de los 69 mil 478 casos confirmados, 90 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, 1 por ciento en hospitalización, mientras que el 8 por ciento lamentablemente ha fallecido.

El Regional del Sur, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/diez-mujeres-y-ocho-hombres-son-las-mas-recientes-victimas-del-covid-32979>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocintita.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-18-nuevos-casos-y-tres-defunciones/>

Nacional:

Con bachillerato, 12.1% de las trabajadoras del hogar; 1.7% cursaron nivel superior: Conapo

De acuerdo con un análisis del Consejo Nacional de Población (Conapo), al menos 12.1 por ciento de las trabajadoras del hogar cuentan con estudios de bachillerato y 1.7 por ciento han cursado nivel superior. A pesar de ello, la mitad tienen ingresos en promedio de 3 mil 870 pesos al mes o menos, por jornadas laborales de hasta 33.2 horas a la semana, es decir, 6.6 horas diarias con un promedio de cinco días de trabajo por dos de descanso. En conjunto, este sector representa 2.8 por ciento de la población económicamente activa del país, y 25 por ciento labora en la Ciudad de México o el estado de México. En el balance de la dependencia federal se indica que 6.1 por ciento de las 1.4 millones de personas que se dedicaban a esta actividad en 2020 no reportaron tener ningún grado de escolaridad; 40 por ciento contaba con primaria y una cantidad similar con secundaria, mientras el resto contaba con nivel medio superior, así como superior o más.

La Jornada, p.16, (Néstor Jiménez),

<https://www.jornada.com.mx/2022/04/06/politica/016n2pol>

Ya está abierta la convocatoria del programa 'Prepa en Línea' de la SEP

La convocatoria para participar en el programa Prepa En Línea de la Secretaría de Educación Pública (SEP) ya está disponible. Esta permite estudiar el bachillerato desde casa con horarios flexibles y validez

oficial. El registro comenzó desde el lunes 4 de abril en la plataforma habilitada por la SEP y terminará el 22 de abril. Sin embargo, este registro puede terminar antes en caso de que se alcancen los 15 mil espacios de solicitudes que dispone la autoridad en educación. Prepa en Línea de la SEP está disponible para todas las personas de nacionalidad mexicana que tengan acreditada la secundaria, o tengan algún certificado que valide la educación hasta un nivel equivalente. Es necesario señalar que una vez concluido el registro al programa, los aspirantes deberán tomar un curso propedéutico durante mayo, éste les permitirá ser evaluados y continuar su proceso de cara al ciclo escolar que comienza en agosto. Estos son los requisitos para participar en el programa Prepa en Línea de la SEP: tener nacionalidad mexicana, en caso de ser una persona extranjera, deberá comprobar tu estancia legal en México; certificado de secundaria o la resolución de equivalencia correspondiente; dos correos electrónicos válidos, personales e intransferibles, que no hayan sido utilizados por otros estudiantes en convocatorias previas y se mantengan activos durante todo el proceso; acta de nacimiento y CURP.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/05/en-horarios-flexibles-ya-esta-abierta-la-convocatoria-del-programa-prepa-en-linea-de-la-sep/>

Alumnos de la UNAM analizan pros y contras de la revocación de mandato

“¿Democracia directa o demagogia simuladora?”, es la pregunta que abrió un debate organizado por el Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad, PUEDJS, de la UNAM. En la mesa participaron estudiantes universitarios a favor y en contra del proceso de revocación de mandato. La convocatoria partió de la idea de que la universidad “no puede estar en una torre de marfil” sino “generar espacios de debate, para que trabajemos juntos por un mejor país”, según dijo el director del PUEDJS, John Ackerman. En el debate, los estudiantes con una u otra postura aportaron sus propios argumentos, pero también repitieron los lemas y fórmulas que se han dado en la arena pública respecto de la consulta popular del próximo 10 de abril. Desde el lado de la mesa a favor, Alfredo Ruiz, de la Facultad de Derecho, dijo que el ejercicio revocatorio “no sólo es una expresión de democracia directa, sino que atiende al concepto original de la democracia, a sus raíces históricas”. Igualmente, expresó que se trata de un “ejercicio democrático sin precedentes” rechazado por quienes se oponen “al empoderamiento del pueblo de México”.

La Jornada, (Arturo Cano),

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/05/sociedad/alumnos-de-la-unam-analizan-pros-y-contras-de-la-revocacion-de-mandato/>

Alumnas protestan contra maestros

Alumnas del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Querétaro (Cecyteq) encabezaron una protesta para denunciar a dos docentes por presunto acoso en contra de sus compañeras. Los hechos ocurrieron en el campus ubicado en la comunidad de La Estancia, municipio de San Juan del Río, donde las alumnas colocaron cartulinas con mensajes en contra de los docentes, además de gritar consignas en contra de estos. De acuerdo con las alumnas, los acosos que han sufrido provienen de maestros que imparten las materias de inglés y computación. Además de la protesta, las alumnas difundieron en redes sociales las conversaciones que los docentes trataron de sostener con ellas, donde les dirigían mensajes personales. Hasta el momento, ni autoridades del plantel, ni del Cecyteq han dado alguna postura a los señalamientos contra el personal.

Excelsior, (Emmanuel Rincón),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-quiero-que-acosadores-me-eduquen-alumnas-protestan-contra-maestros/1508128>

La UAM desarrolla planta piloto para tratar aguas residuales de lavanderías

La Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) cuenta con una planta piloto para limpiar las aguas residuales de las lavanderías y equipó un laboratorio para medir el grado de potabilidad del recurso para el consumo humano, señaló la doctora Judith Cardoso Martínez, investigadora del Departamento de Física de la Casa abierta al tiempo. Al participar en el conversatorio Tan claro como el agua, ciclo Las mujeres del agua, la coordinadora de ambos proyectos explicó que, para analizar la calidad del líquido, mediante pruebas físico químicas el equipo de plasma inducido permite cuantificar todos los metales en una sola medición. El laboratorio cuenta también con un cromatógrafo de líquidos que posee un detector de masas para determinar los componentes orgánicos, que por ahora brinda apoyo para el uso del líquido en la Unidad Iztapalapa.

La Crónica de Hoy, (Redacción)

<https://www.cronica.com.mx/academia/uam-desarrolla-planta-piloto-tratar-aguas-residuales-lavanderias.html>

La Fiesta del Libro y la Rosa regresa a su formato presencial; se realiza del 22 al 24 de abril

La celebración de La Fiesta del Libro y la Rosa 2022 que se organiza en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) regresará a su formato presencial del 22 al 24 de abril en el Centro Cultural Universitario

con más de 150 actividades y la participación de 320 sellos editoriales. Con los temas desarraigo, despojo y ciudadanía inconclusa este evento literario reunirá a autores como la argentina Luisa Valenzuela, el español Luis García Montero, la salvadoreña Marcela Zamora, el cubano Darío Alemán, la peruana Gabriela Wiener y la afrojaponesa Jumki Ogata. También participarán los escritores mexicanos –en más de 100 presentaciones de libros y cerca de 50 mesas de reflexión– Juan Villoro, Yásnaya Aguilar, Margo Glantz, Verónica Murguía, Brenda Navarro, Pura López Colomé, Gabriela Jáuregui y Javier Sicilia.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño),

<https://www.cronica.com.mx/cultura/fiesta-libro-rosa-regresa-formato-presencial-realiza-22-24-abril.html>

El Heraldo de México, (Luis Carlos Sánchez),

<https://heraldodemexico.com.mx/cultura/2022/4/6/fiesta-del-libro-la-rosa-vuelve-su-formato-presencial-393551.html>

La UNAM ofrece curso gratis de ortografía con certificado; así puedes tomarlo

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por medio de su plataforma Aprendo +, está ofreciendo un curso dedicado a la enseñanza de la ortografía. De acuerdo con la UNAM, este curso busca capacitar a los interesados sobre temas y reglas básicas de ortográficas; los conceptos que destacan se encuentran conocer el contexto del idioma español y promover el uso correcto de la escritura. El curso se llama “Ortografía para principiante” y también busca consolidar conocimientos y experiencia en redacción de escritos y que el estudiante establezca una comunicación de forma fluida, por lo que curso cuenta con materiales multimedia, tales como lecturas, imágenes, diaporamas y animaciones. Debes tomar en cuenta que este es un curso de nivel principiante, sin embargo, toda persona que busque profundizar en el tema puede inscribirse sin mayor inconveniente.

El Heraldo de México, (Miguel Villegas),

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/4/5/la-unam-ofrece-curso-gratis-de-ortografia-con-certificado-asi-puedes-tomarlo-393357.html>

Buscan voluntarios para ensayo de la vacuna Patria

El subsecretario de Salud Federal Hugo López-Gatell invitó a la población a participar como voluntarios en el ensayo clínico fase 2R de la vacuna Patria, el biológico mexicano contra el Covid-19. Como se recordará, a través del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) en México se elabora la vacuna contra el Covid-19 llamada Patria y avanza el proceso de investigación, los primeros resultados son prometedores porque desarrolla altos niveles de inmunidad en un tiempo corto, incluso, dijo López-Gatell “está mostrando ser superior a algunas de las vacunas que se han adquirido en el extranjero”. Explicó que los participantes recibirán una dosis de la vacuna Patria, además de obtener otros beneficios como el seguimiento de estado de salud general y el diagnóstico periódico de Covid-19 durante un año. Las personas interesadas en participar deberán ingresar a la página <https://patria.conacyt.mx> en donde se les proporcionará más información. “La importancia para la población es que vamos a tener evidencia científica que nos permita pasar a la siguiente fase y, finalmente, proponer a la autoridad regulatoria, en este caso Cofepris, el registro de la vacuna Patria y su potencial uso como un refuerzo adicional”, finalizó.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/buscan-voluntarios-para-ensayo-de-la-vacuna-patria>

México reporta 4 mil 223 nuevos contagios Covid-19 y 83 muertes más

Durante las últimas 24 horas, se reportaron 4 mil 223 nuevos contagios de Covid-19; por tanto, el acumulado ascendió a 5 millones 671 mil 144. En el mismo lapso de tiempo, debido a la ocurrencia de 83 defunciones en 24 horas, las personas que han perdido la vida por coronavirus sumaron 323 mil 318. La Secretaría de Salud informó que los casos activos son 7 mil 965. La curva epidemiológica mantuvo una disminución de 18%. La ocupación nacional hospitalaria en camas generales aumentó a 6% y en camas con ventilador siguió en 3%. Los pacientes que se recuperaron del contagio son 4 millones 970 mil 248.

Excélsior, (Redacción),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-4-mil-223-nuevos-contagios-covid-y-83-muertes-mas/1508097?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage

El Economista, (Redacción),

<https://www.economista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-05-de-abril-de-2022-20220405-0123.html>

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/05/covid-19-en-mexico-reportan-4223-casos-nuevos-y-83-muertes/>

Vacunación contra coronavirus

Actualmente, 79 millones 818 mil 637 personas ya tienen el esquema completo de vacunación y 5 millones 812 mil 893 son quienes recibieron un nuevo esquema. La dependencia federal añadió que el desglose de la

inmunización es el siguiente: De un total de 98 millones 378 mil 523 personas mayores de 14 años que habitan en el país, se ha vacunado -con al menos una dosis- al 87 %, es decir a 85 millones 631 mil 530. En lo referente a los mayores de 18 años, se ha inmunizado al 90%, lo cual equivale a 80 millones 803 mil 560. Con respecto a la vacunación de jóvenes -de 14 a 17 años-, de un total de 8 millones 894 mil 016, se ha vacunado también -con al menos una dosis- al 54%. En la aplicación de las dosis de refuerzo, para las personas de 60 años y más, se han administrado 9 millones 852 mil 660. Para las personas de 40 a 59 años, se pusieron 13 millones 714 mil 950. Y en el grupo de 30 a 39 años, se aplicaron 13 millones 539 mil 522 dosis de refuerzo.

Excélsior, (Redacción),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-4-mil-223-nuevos-contagios-covid-y-83-muertes-mas/1508097?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/05/mexico-aplica-99388-nuevas-dosis-de-vacunas-covid-van-1932-millones/>

Internacional:

Proteínas de saliva ayudan a predecir desarrollo de Covid-19 grave, revela estudio

Proteínas en la saliva, conocidas como ligando de efrinas, podrían predecir la gravedad de las personas hospitalizadas con Covid-19, destaca un estudio presentado por la Sociedad Americana de Fisiología. Los investigadores identificaron una familia de proteínas que está significativamente elevada en dichos pacientes, las cuales podrían servir potencialmente como biomarcador para ayudar a los médicos a identificar a quienes corren el riesgo de padecer una enfermedad grave. Las efrinas son detectables en las muestras de saliva y podrían servir como marcadores complementarios para controlar la progresión de la enfermedad por covid-19, explica la autora del estudio, Erika Egal, becaria posdoctoral en el laboratorio de Patrice Mimche, en el Departamento de Patología de la Universidad de Utah Health. Podemos recoger la saliva sin daño o molestia para la mayoría de los pacientes, lo que puede revelar sus respuestas al covid-19 y potencialmente guiar la atención. Para el estudio, presentado en la reunión anual de la Sociedad Americana de Fisiología durante el encuentro de Biología Experimental 2022, que se celebra en Filadelfia, los investigadores analizaron muestras de saliva recogidas de enfermos ingresados en el servicio de urgencias del Hospital de la Universidad de Utah con síntomas respiratorios.

La Jornada, p.8, (Europa Press, Prensa Latina, Sputnik y Afp),

<https://www.jornada.com.mx/2022/04/06/politica/008n1pol>

Regresan a Cambridge cuadernos de Darwin desaparecidos desde hace más de 20 años

Desaparecidos desde hace más de 20 años de la universidad británica de Cambridge y considerados como robados, dos preciosos cuadernos de Charles Darwin reaparecieron misteriosamente en una bolsa de regalo depositada en la biblioteca con una tarjeta de felicitación. Los dos cuadernos, uno de los cuales contiene el esbozo del Árbol de la vida, símbolo de la teoría de la evolución del naturalista inglés, fueron devueltos en buen estado a la biblioteca de la Universidad de Cambridge más de dos décadas después de su desaparición, informó la biblioteca ayer en un comunicado. Los cuadernos fueron entregados de forma anónima el 9 de marzo en una bolsa rosa con una tarjeta en un sobre deseando Feliz Pascua a los bibliotecarios, precisó. Estoy sumamente aliviada de saber que los libros se encuentran en buen estado, destacó Jessica Gardner, directora de los servicios bibliotecarios. Al igual que muchas otras personas en el mundo, estaba profundamente triste por su pérdida. La alegría de su regreso es inmensa, añadió. En noviembre de 2020, Gardner había iniciado un amplio llamamiento para encontrar los cuadernos probablemente robados, cuyo valor se estima en millones de libras esterlinas.

La Jornada, p.2, (Afp),

<https://www.jornada.com.mx/2022/04/06/ciencias/a02n2cie>

Milenio, (Milenio Digital y AFP),

<https://www.milenio.com/internacional/charles-darwin-devuelven-cuadernos-desaparecidos-20-anos-cambridge>

La Crónica de Hoy, (EFE en Londres),

<https://www.cronica.com.mx/academia/devuelven-universidad-cambridge-forma-anonima-dos-cuadernos-perdidos-darwin.html>

La ciencia descubre el misterio tras la irresistible mirada de los perros

Los perros son capaces de miradas y expresiones que son irresistibles para sus dueños. El misterio de esos ojos cuando quieren conseguir una golosina está en algunas características faciales claves que habrían influido también en la elección de esta especie para su domesticación. Los perros son únicos por su vínculo recíproco con los humanos, que puede mostrarse a través de un mirada mutua, algo que no se observa en otros mamíferos domesticados como gatos o caballos, según Anne Burrows de la Universidad de Pittsburgh (EE.UU), que presentó un estudio en el congreso Experimental Biology. La investigación se centra en la

anatomía de los pequeños músculos miméticos, que en los perros como en los humanos están dominados por fibras de miosina de contracción rápida, lo que explica por qué podemos formar expresiones faciales rápidamente, pero no mantenerlas por mucho tiempo.

La Crónica de Hoy, (EFE en Madrid),

<https://www.cronica.com.mx/academia/ciencia-descubre-misterio-irresistible-mirada-perros.html>

La Universidad de Harvard ofrece 153 cursos online gratuitos: esta es la lista completa

La Universidad de Harvard, es una de las instituciones educativas más prestigiosas del mundo y gracias a la educación a distancia, ahora puedes acceder a cursos impartidos por esta famosa casa de estudios e incluso puedes obtener un certificado que acredite que tomaste un curso impartido por esta universidad. Lo único que necesitas para tomarlos es una conexión a Internet, una computadora y muchas ganas y compromiso de aprender. Recuerda que Harvard es la universidad más antigua de Estados Unidos, pues se estableció en 1636 y sus sedes se encuentran en Cambridge y Boston, Massachusetts.

El Heraldo de México, (Miguel Villegas),

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/4/5/la-universidad-de-harvard-ofrece-153-cursos-online-gratuitos-esta-es-la-lista-completa-393285.html>